

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan hasil uji hipotesis, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Hasil penelitian menunjukkan hipotesis pertama ditolak yakni variabel legalitas usaha tidak berpengaruh terhadap minat berwirausaha mahasiswa anggota UKM Senja *Preneur* IAIN Syekh Nurjati Cirebon dengan pengaruh parsial sebesar 3,8%. Analisis menunjukkan bahwa indikator ciri khas/pembeda dengan bisnis yang serupa memiliki nilai rata-rata terbesar sementara indikator syarat peminjaman modal memiliki nilai rata-rata terendah pada variabel legalitas usaha.
2. Hasil penelitian menunjukkan hipotesis kedua diterima, yakni variabel labelisasi halal berpengaruh terhadap minat berwirausaha mahasiswa anggota UKM Senja *Preneur* IAIN Syekh Nurjati Cirebon dengan pengaruh parsial sebesar 60,8%. Analisis menunjukkan bahwa indikator cap/gambar halal MUI memiliki nilai rata-rata terbesar sementara indikator keseimbangan antara kewajiban pelaku usaha dan dukungan pemerintah memiliki nilai rata-rata terendah pada variabel labelisasi halal.
3. Hasil penelitian menunjukkan hipotesis ketiga diterima, yakni variabel legalitas usaha dan labelisasi halal berpengaruh terhadap minat berwirausaha mahasiswa anggota UKM Senja *Preneur* IAIN Syekh Nurjati Cirebon dengan pengaruh simultan sebesar 43,3%. Analisis menunjukkan bahwa indikator mempunyai peluang untuk memberi lapangan pekerjaan di sekitar (menjadi seorang bos) memiliki nilai rata-rata terbesar sementara indikator tidak adanya peluang untuk maju dan naik pangkat memiliki nilai rata-rata terendah pada variabel minat berwirausaha.

Hasil penelitian ini sejalan dengan penelitian Fuad Pratama (2013) dalam skripsinya yang berjudul “Pengaruh Aspek Legalitas Usaha terhadap

Intensi Berwirausaha Mahasiswa (Studi Pada Himpunan Pengusaha Muda Indonesia Perguruan Tinggi Universitas Pendidikan Indonesia” dengan hasil penelitian bahwa variabel aspek legalitas usaha tidak berpengaruh positif dan signifikan terhadap intensi berwirausaha mahasiswa Himpunan Pengusaha Muda Indonesia Perguruan Tinggi Universitas Pendidikan Indonesia.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan terdapat beberapa saran yang ingin peneliti sampaikan diantaranya:

1. Berdasarkan hasil penelitian, indikator dengan nilai rata-rata terendah pada variabel legalitas usaha yaitu syarat peminjaman modal. indikator dengan nilai rata-rata terendah pada variabel labelisasi halal yaitu keseimbangan antara kewajiban pelaku usaha dan dukungan pemerintah. Selain indikator itu banyak juga indikator yang mendapat respon tidak setuju dari responden seperti labelisasi halal memberi kejelasan sebuah produk dan merupakan bentuk keadilan dari produsen kepada konsumen. Dengan demikian sebaiknya anggota UKM Senja *Preneur* IAIN Syekh Nurjati Cirebon mengadakan *work shop* mengenai legalitas usaha dan halal *lyfe style* karena dalam menjalankan usaha atau bisnisnya harus lebih peka terhadap wawasan mengenai legalitas usaha dan manfaat apa saja dari sebuah labelisasi halal dari sebuah produk. Bahwa investor atau pihak ketiga akan menjalankan mitra atau memberi pinjaman modal ketika legalitas usahanya jelas. Kejelasan sebuah usaha bisa dilihat pertama dari identitas terlebih dahulu. Apakah identitasnya itu sudah terdaftar di badan hukum atau tidak. Sebab dengan adanya legalitas usaha bisa mempengaruhi pengembangan bisnis. Indikator dengan nilai rata-rata terendah pada variabel minat berwirausaha yaitu tidak adanya peluang untuk maju dan naik pangkat. Selain indikator tersebut banyak pula responden yang merespon tidak setuju pada indikator dukungan keluarga. Peneliti menyarankan jika anggota UKM Senja *Preneur* IAIN Syekh Nurjati Cirebon menyadari bahwa bekerja pada orang tidak memiliki peluang untuk maju agar fokus menjalankan usaha atau bisnisnya sendiri

dan memahami serta memperluas wawasan mengenai hal apa saja yang perlu diperhatikan agar usahanya dapat maju dan berkembang. Dan keluarga pun tidak hanya mendukung dalam bidang akademik dan mendukung untuk mencari kerja, tetapi juga mendukung untuk menciptakan usaha.

2. Berdasarkan hasil penelitian, Peneliti menyarankan agar pihak kampus lebih mendukung dengan memberi sarana prasarana yang memadai juga ikut serta dalam segala kegiatan yang diadakan UKM Senja *Preneur* seperti mendatangkan perwakilan dari instansi tertentu seperti Dinas Perdagangan Kota Cirebon agar wawasan tentang legalitas dan labelisasi halal mereka anggota UKM Senja *Preneur* IAIN Syekh Nurjati Cirebon bertambah dan lebih luas.
3. Berdasarkan hasil penelitian, Peneliti menyarankan untuk peneliti selanjutnya untuk bisa meneliti lebih baik lagi. Sebab penelitian saya sangat terbatas dan masih memiliki banyak kekurangan. Jadi disarankan agar untuk peneliti selanjutnya kemudian lebih detail dan lebih dalam lagi meneliti hal tersebut.

